



# 五本木 だより

「いのちのバトンをつなぐユネスコスクールの子」  
<http://www.meguro.ed.jp/meghngeh/>

11月号

令和6年11月1日  
 目黒区立五本木小学校  
 校長 海老江直子

午前5時間制  
 40分授業 実施

目黒区人権教育推進校  
 令和7年1月17日発表

<教育目標>

持続可能な社会の実現のために行動できる 将来の担い手となる子どもを育てる

- よく考える子
- 心ゆたかな子
- 元気な子
- やりとげる子



SDGsの取組で育てた和綿

## 学習発表会で感じてほしい子どもたちのよさ

副校長 松葉 久嗣

校庭の木々が少しずつ色づき始め、朝晩の冷え込みとともに季節が進んでいるのを感じます。先月より少しずつ活動しやすくなり、各学年で見学に出かけたり、ゲストティーチャーから学んだりする取組ができるようになりました。

各学年の取組を紹介すると、1年生は、碑文谷公園でのポニー教室や保育園交流、2年生は、中央町児童館見学や町探検の他、五本木住区や目黒区の土木課の方を招聘、3年生は、葛西臨海水族園の遠足やエシカル出前授業、4年生は、平和の森公園の遠足の他、車いす体験や、ゴールボール体験学習、5年生は、わかめ、お菓子会社や報道関係の方による出前授業の他、連合音楽会に向けての取組、6年生は、国会議事堂などの社会科見学の他、震災体験者の講話や避難所体験など、各学年とも充実した活動を進めてきました。それらの一部を、ホームページでも紹介していますので、ご覧いただけましたら幸いです。

五本木小のよさは、これら充実した活動に加えて、受け手・聞き手である子どもたちが実際に一生懸命に取り組むところです。この間、来校されたゲストティーチャーのほとんどの方から「話をよく聞いてくれる」、「よく質問してくれる」などの感想をいただいているほどです。見聞きしたり体験したりしたことから自分なりの課題をもち、学びを深めている様子が日常的にうかがえています。

保護者や地域の皆様には、今月16日に開催されます学習発表会におきまして、これら学びの集大成として各学年で学んだことを発表する場面をご覧いただきたいと考えております。注目すべき点は、学んだことの他に、子どもたちそれぞれの思いが強いという点です。ご参観いただく皆様には、子どもたちから発信されるメッセージなるものを感じ取っていただければと思います。当日は、ぜひ多くの皆様にお越しいただきたいです。よろしくお願ひいたします。

### 【11月の行事予定】

日	曜	行事予定
1	金	通常時程（五本木タイム） 能と狂言(6)
2	土	
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	避難訓練（2次避難） 13:30 下校(1~4) 学習発表会会場準備(5・6)
6	水	安全指導 特別時程 歯科検診
7	木	
8	金	たてわり班活動
9	土	
10	日	
11	月	13:30 下校 (1~5) 学習発表会係活動 (6)
12	火	
13	水	
14	木	学習発表会リハーサル
15	金	学習発表会児童鑑賞日 とも遊び
16	土	学習発表会保護者鑑賞日

日	曜	行事予定
17	日	
18	月	振替休業日
19	火	i-check(1~3) 車いすラグビー観戦 (4・5)
20	水	特別時程(12:45 下校) 小中連携の日 i-check(4~6) 目黒消防署見学(3)
21	木	特別時程(12:45 下校) 就学時検診 なわとび名人始
22	金	たてわり班活動
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	13:30 下校 富士精器株式会社見学(3) ゆりのき保護者学習会
26	火	読み聞かせ 生活科見学(1)
27	水	クラブ
28	木	生活科見学(2)
29	金	連合音楽会 (5) とも遊び
30	土	

## ◆学習発表会◆

### 「今まで学習したことを生かし、みんなで協力して伝えよう」

学習発表会委員会 中島 伸也

今月 15・16 日に学習発表会が行われます。五本木小学校では、日常の教育活動全体で「学びをつなげ、広げ、深める子ども」の姿を目指してその育成を図っています。子どもたちが学んだことを生活や社会と結び付けることで、その学びを深めていくことを大切に考えています。

そこで、学習発表会でも 3 つのねらいをもって実施してまいります。

- ① 子どもたちの日常の学習の総合発展として、体験的な表現活動を主とした発表を行い、学びを深める場をつくる。
- ② 表現と鑑賞の活動を通じ、様々な見方・考え方を働きさせ、心豊かな子どもを育てる。
- ③ 児童の発表を保護者や地域、一般の方々に公開し、子ども一人ひとりのよさや可能性を伝え、本校の教育について理解を深める。

各クラスで話し合ったことをもとに、6年生の係の子たちが「今まで学習したことを生かし、みんなで協力して伝えよう」というスローガンに整えました。現在、各学年ともに、子どもたちも教職員も一丸となって、内容や学びのつながり（各教科等との関わり）を考え、創りだしているところです。当日は、劇、合唱、合奏、映像など多様な方法で表現していきます。詳しいことは、後日配布いたしますプログラムをご覧ください。

## ◆ユネスコスクール 学年の窓◆

### 「まちが 大すき たんけんたい」 担当 2年

生活科の「まちがだいすき たんけんたい」「えがおの ひみつ たんけんたい」を通して、五本木学区の町を探検しに行きました。

1・2回目の町探検では、学区をぐるっと回って、どんなものがあるのかを見付けに行きました。子どもたちは、様々なものに目を向け、たくさんメモをしていました。振り返りでは、「お店がいっぱいあったよ。」「思ったより、植物や虫がたくさんいたよ」などと目を輝かせて発表をしていました。行く方面によって、自然が多いところ、お店が多いところなどに気が付く子もいました。

もっと知りたいことに関しては、実際にインタビューに行ったり、お話を来てもらったりしました。図書館や児童館、お店、住区、自然についてたくさん学ぶことができました。

すてきなところがたくさんあることを改めて感じることができた町探検。この五本木を大切にし、のびのびと成長していってほしいです。



## <11月の生活目標>

### 「みんなのために協力して仕事をしましょう」

学校生活では、みんなが気持ちよく生活するために、いろいろな仕事を分担して行っています。日直や当番活動、係活動、委員会活動などもその一つです。自分が任された仕事をきちんと行うことで責任感が育ち、みんなの役に立っているという自己有用感をもつことができます。また、15日・16日に予定している学習発表会に向けて、練習は仕上げの段階に入っています。自分の役割をしっかりと行うことでもこの目標達成にあたると思います。なお、15日の児童鑑賞日には、6年生が学習発表会係活動を行います。表舞台の裏や、見えない所でも活躍する姿を期待しています。